

## BASIS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, a los obreros.

Cuando los sucesos lo requieran publica también suplementos.

Oficinas:  
San Francisco, 32 y Valenzuela.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre . . . « 5'00  
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## PRESTIGIOS

La humanidad, ahora y siempre, no ha vivido de otra cosa en su vida moral que del encanto que le han dado los símbolos y los prestigios.

El símbolo es lo que nos habla en el terreno ideal; nos conmueve, nos subyuga, nos manda y nos domina.

Sirve también el símbolo para hacer fácil la percepción y comprensión de ideas que de otra manera serían abstractas y confusas.

Por el símbolo nos hacemos cargo de grandezas que sin él escaparían de nuestras miradas; por eso el simbolismo ha sido el lenguaje y lo continuará siendo eternamente, de la poesía, de lo delicado, de lo dulce.

Mi cariño, dice el enamorado, es tan grande é inmenso como el mar; y con este símbolo da á entender lo gigantesco de la pasión que le abraza.

El prestigio, es una aureola que envuelve al hombre, que se le respeta, se le estime y se le quiera.

Prestigio de virtud no se le puede conceder á quien no es virtuoso; jamás obtendrá prestigio de talento el ignorante; prestigio de honradez el vicioso; prestigio; de santidad el malo,

Los prestigios se conquistan por una vida consagrado al bien, al trabajo; al respeto mútuo, así como á la práctica de todas las virtudes morales y cívicas.

No puede tenerse prestigio por nada que sea contrario á lo moral que el prestigio necesita los arreboles de la pureza inmaculada y si todos los hombres quisieran tener los prestigios de honradez, seriedad, amor al trabajo, respecto á la virtud y al valer, seguramente, cuantos lo alcanzaran serían buenos, justicieros y dignos, que éstos son los mejores prestigios que pueden apetecerse en el mundo.

## NOTICIA GRATA

## LAS OBRAS DEL PUERTO

### Todo arreglado

Como se había anunciado, ayer se reunió la Junta de Obras del Puerto.

El Sr. Millán puso en conoci-

miento de los Vocales que había llegado á un acuerdo con los contratistas en cuanto á la redacción del acta que deberían firmar, en garantía de no entorpecer la marcha de las obras que ahora se acometan; y que respecto á la cantidad á percibir por los diversos lotes de herramientas y materiales que precisa comprarles, le habían conferido su confianza para que recabase de la Corporación alguna mayor cantidad sobre las 300.000 pesetas ofrecidas, si se estimaba de justicia.

Leída dicha acta y después de discutirse nuevamente acerca de la cantidad de referencia, se acordó por unanimidad aceptar aquella, é insistir en que sólo deben pagarse las 300.000 pesetas.

El señor Millán, usando de la confianza que le dispensaran los señores representantes de la Casa Venetta, aceptó á su vez, y en su nombre, dicha suma, siendo facultado por la Junta para una vez que la repetida acta sea firmada por los contratistas, pueda librar las distintas facturas que le presente la Dirección facultativa, por el importe del material adquirido á aquella.

El Sr. Gobernador interino, que presidía, elogiando los trabajos altamente estimables realizados por el Sr. Millán hasta lograr el satisfactorio éxito obtenido, propuso para el mismo un expresivo voto de gracias, extensivo al Sr. Ingeniero Director, por el auxilio que le prestó, acordándose así por aclamación.

El asunto, pues, no ha podido tener mejor solución, y Cádiz está de enhorabuena.

Desde hoy mismo empezará á ser ocupado el personal obrero con destino en el material flotante, y el lunes se reanudarán los demás trabajos, en los que progresivamente se irán admitiendo el mayor número posible; todo, sin perjuicio de estudiar activamente lo necesario para la celebración de nuevo concurso.

El Sr. D. Enrique Martínez cree que el primer muelle para que atraquen los trasatlánticos podrá terminarse dentro del plazo de 8 ó 10 meses, poniendo á contribución los elementos de que se disponen ya.

Dicho muelle es el comprendido

desde la Flor marina hasta el martillo.

El proyecto que ahora se estudia comprende parte del trozo primero (el adozado al espigón de San Felipe el segundo, hasta Puerta Sevilla y el quinto, que se prolonga más allá del martillo.

## NOTICIAS DIVERSAS

### Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montevideo» salió el miércoles 19 de Sta. Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Hemos recibido los volúmenes 9.º y 10.º de los «Nuevos chascarrillos baturros», por Caireles y Gascón, que está publicando con éxito creciente la Administración del «Noticiero Guía de Madrid». Contienen un sinnúmero de cuentos, chascarrillos é historietas, todo muy gracioso y muy baturro, y se venden á 20 céntimos cada tomo en librerías y puestos. Con estos tomos quedan completas la 1.ª y 2.ª serie, que se venden á 1 peseta cada serie en librerías, puestos y en la Administración del «Noticiero Guía», Velezquez, 67, Madrid.

Mañana sábado debutará en el Teatro Cómico la compañía cómico dramática que dirige D. Juan Espantaleón.

La compañía ya es bastante conocida de nuestro público, por las diversas temporadas en que ha actuado en los diversos teatros de esta capital.

Por estas razones no haremos hoy ningún elogio de la compañía, pues basta con la fama adquirida por el veterano actor en su ya larga carrera artística.

Los otros artistas son también ya conocidos de nosotros.

El vapor «M. L. Villaverde», que debió salir ayer, aplazó su viaje para hoy, habiendo entrado en el Dique de la Compañía Transatlántica.

Zarparon para Barcelona el trasatlántico «Patricio de Satrustegui» y para los puertos del norte el «Ciudad de Cádiz», con el pasaje de transbordo que trajo aquel de la Argentina con el expresado destino.

## POR TELEGRAFO

Madrid 20; 11'30 n.

### Fuga en la Audiencia

San Sebastián: Cuando terminaba la vista de una causa de robo, el procesado Angel Landa, al oír la sentencia, levantóse del banquillo, protestando airadamente.

Juego emprendió veloz carrera, fugándose.

El alguacil persiguiólo y después de grandes esfuerzos, delívole.

### Alarma infundada

Telegrafian de Badajoz que en una calle próxima al convento en donde se reponen varias monjas llegadas de Portugal, se oyeron varias detonaciones.

Esto produjo una gran alarma, por creerse que los disparos habían sido dentro del convento.

En la calle se arremolinó mucho público, para conocer los detalles del suceso.

Varias religiosas sufrieron síncope por creer que se trataba de un asalto á la casa.

Acudieron las autoridades.

Cuando se conoció lo ocurrido volvió á restablecerse la calma.

Las autoridades se trasladaron al convento para tranquilizar á las religiosas. Después se supo que la alarma había sido motivada por los disparos que un individuo había hecho contra su esposa, de quien tenía sospecha de infidelidad, que según declaración del individuo acababa de confirmar en aquel momento.

### Consejo en Palacio

A las 10 de la mañana celebróse Consejo en Palacio, presidido por el rey.

Canalejas informó á D. Alfonso de la marcha de los debates y del entusiasmo despertado en Valencia por el próximo viaje de los reyes, así como de la solución de la huelga de Utrillas y noticias recibidas de Sabadell, favorables á la solución de la huelga, por reanudar los obreros el trabajo paulatinamente.

Habló de los asuntos exteriores, tratando extensamente de los de Marruecos y Portugal.

### Malversación y suicidio — Rumor de dimisiones

Lisboa: El director de la Fábrica de moneda, Casimiro José Lima, se ha suicidado dándose dos tiros de revólver.

Ha motivado la funesta resolución, el descubrimiento de una malversación de importantes sumas.

Circulan rumores de que los ministros de Hacienda y Obras y Guerra, dimitirán.

### Excursión

Se asegura que D. Alfonso se propone hacer una excursión en el dirigible «España».

Se añadía que probablemente la acompañará Kindelán y que á eso obedecen las frecuentes prácticas que viene haciendo en Guadalupe.

### La presidencia de la Diputación — Asunto por resolver.

Recibióse un telegrama de Cádiz diciendo que los diputados provinciales votarían con gusto para presidente de la Diputación, á Sebaly.

Se me asegura que los diputados á Cortes por esa provincia nada dijeron.

D. Dionisio Pérez y Pinofel estuvieron reunidos y después conferenciaron

con Merino sobre el mismo asunto que continúa sin resolver.

**El Teatro Español—Adjudicación al Dr. Madrazo.**

Bajo la presidencia del Alcalde reunióse la Comisión de espectáculos, examinando los pliegos presentados al concurso para el arrendamiento del Teatro Español.

Examinóse la petición de Barel para cederlo al Teatro Nacional.

También abrieron dos pliegos: uno de Tirso Escudero y otro del Dr. Madrazo, de Santander.

Se hizo la concesión á este último pliego.

Se conformaba con 5.000 pesetas menos de subvención.

Ofrecía aumentar las funciones populares y estrenos de obras de autores noveles.

**Voto particular**

Aguilera, Argona y Dicenta, formularon voto particular pidiendo adjudicación á Tirso Escudero.

**Vapor "Espagne"**

Coruña: Se han recibido noticias comprobando que el vapor «Espagne» ha fondeado en la Habana.

**Mujer detenida por llevar billetes falsos del Banco.**

En una posada de Alcira la policía detuvo á una mujer ocupándola numerosos billetes de 50 pesetas falsos.

**Horrible tempestad en Palma de Mallorca—Daños importantes.**

Palma de Mallorca: De madrugada de encadenóse horrible tempestad.

Cayeron fuertes granizadas y exalaciones que causaron extraordinarios daños.

Una de las chispas destrozó una fábrica de petróleo.

**Agricultores granadinos—Pidiendo amplio cultivo de la remolacha.**

Guadix: Marchó á Madrid una numerosa comisión de agricultores.

El objeto del viaje es recabar la concesión de amplio cultivo de la remolacha.

**Disgustos entre los radicales de Barcelona.**

Barcelona: Continúa la marejada en el campo radical.

A pesar del discurso de Lerroux la masa del partido es hostil á los concejales.

En varios centros del partido acordaron impedir la entrada en los mismos de los concejales elegidos.

Dícese que para dar satisfacción al partido todos presentarán su dimisión á Lerroux para que se den amplias explicaciones electorales.

**Lerroux al extranjero**

Barcelona: Marchó al Extranjero Lerroux.

**La huelga de Sabadell**

La huelga de Sabadell continúa en el mismo estado.

**Los carreteros**

Los obreros y patronos carreteros reunieron en el gobierno civil, sin llegar á un acuerdo.

**Registros infructuosos de la policía**

La policía practica varios registros relacionados con el terrorismo. Han sido infructuosos.

**Los reyes de Portugal aclamados en Inglaterra.**

Plymouth: A la llegada de los reyes de Portugal á Wood Norton fueron aclamados.

**Don Manuel abatido**

Don Manuel parecía cansado y enfermo.

**Misterios de la Naturaleza**

**Misterios de las jóvenes**

La jovencita de 13 años, todavía una niña, ignora cuanto á los misterios de la naturaleza y á sus maravillosas leyes se refiere. Por esto muy á menudo hace gran secreto de las alteraciones que experimenta durante el período de transformación. Hasta á su propia madre oculta, por pudor, el malestar que sufre y no exone al médico de la familia los síntomas que advierte y que son de una importancia capital en dicho período crítico. La madre tiene que extremar su atención cuando vé que su hija está débil y pálida, sufriendo de jaquecas y de dolores en la espalda y con la mirada apagada. Entonces es cuando la madre debe acudir en ayuda de su hija, acordándose de que las Píldoras Pink preparan el organismo de las jóvenes para la formación, sosteniéndolas durante este período. Las Píldoras Pink son garantía de salud para la juventud.



Srta. Martina Franco.  
(Cl. La Moderna).

Véase lo que nos acaba de escribir desde Huesca una señora madre de familia, doña Lucía Chías que vive en dicha ciudad, calle de San Lorenzo n.º 8:

«Mi hija Martina Franco, de edad de 15 años, hacía dos años que padecía una profunda anemia y no obstante cuanto intenté para curarla, de día en día la encontraba más débil. Por fin, habiendo oído hacer grandes elogios de las Píldoras Pink, se las dí á tomar á mi hija y, en verdad, á medida que iba adelantando el tratamiento mi hija recuperaba la vida, restaurándose en fuerzas y en colores. Ya la tenemos hoy bien restablecida: las Píldoras Pink la han salvado de aquel anemia, de este mal tan terrible, que tantas víctimas produce entre las jóvenes.

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la anemia, clorosis de las jóvenes, debilidad general. Favorecen el crecimiento. Son tónico perfecto del sistema nervioso: curan la neurastenia, el baile de San Vito.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

**Varias noticias telegráficas**

Madrid, 21

**La Ley del Candado**

En conferencia celebrada entre Canalejas y Montero Ríos, acordóse que el miércoles próximo comience la discusión de la Ley del Candado.

**Banda de malhechores capturada**

París: El Jefe de Seguridad al frente de numerosos agentes capturaron una banda de malhechores extranjeros.

La mayoría son italianos.

Habían realizado importantes robos en Londres, Berlín, Metz y Colonia.

Todos tenían en su poder sumas de consideración.

Hablan diferentes lenguas.

**Anarquista que se suicida en la prisión**

Ginebra: El anarquista Lucheri estuvo cantando el grito de «Pedalo» toda la tarde.

Luego calló, llamando la atención de los vigilantes su prolongado silencio.

Entraron en la prisión, encontrándolo colgado de una cinta de su tragaluz.

Resultaron inútiles los esfuerzos que se hicieron para que volviera en sí.

**Desde un globo á un lago—En la salva—Estado lastimoso de los aeronautas**

Saint Louis: El globo alemán Har-

buag que tomaba parte en la carrera de la copa Gordon Bennett que salió el lunes, cayó desde gran altura al lago Crepising (Canadá).

Los dos aeronautas ganaron á nado la orilla, permaneciendo en la selva hasta la mañana siguiente que fueron encontrado en lastimoso estado.

Uno tiene un brazo roto y cortada una arteria de la muñeca.

**Moro ladrón de cartuchos**

Melilla: Fué detenido un individuo de la policía indígena destacada en la Restinga al que se sorprendió robando cartuchos para venderlos á los cabileños.

**Para evitar molestias de los moros á los soldados**

Como hasta ahora las tropas del destacamento de Lazanem que iban á hacer la aguada eran constantemente molestadas por los cabileños, el martes último, por orden del general Aldave y aprovechando la llegada de una fuerte columna á Lazanem ocupó una sección de infantería un montecillo situado á un kilómetro de distancia el cual domina el lugar peligroso.

La operación realizóse sin incidentes.

**Targetas de visita**

En la imprenta de este diario

TALLERES DE IMPRENTA

San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz

**TALLERES DE IMPRENTA**

SAN FRANCISCO, 32 Y VALENZUELA

Este Establecimiento, en que se hacen toda clase de trabajo corrientes y de lujo, se dedica con especialidad á la confección de periódicos diarios, encargándose solamente de su impresión ó bien editándolo por su cuenta y administrado por el propietario de estos talleres.

Tarjetas con superior cartulina Bristol, Marfil, Porcelana y Mate y escritura litográfica acabada de traer de fundiciones alemanas.

**ESPECIALIDAD EN PRECIOS**

para la impresión de prospectos en tiradas numerosas y usando en ellos variadas clases de papel; así como de resmas para envuelta de géneros y demás artículos de comercio.

**IMPRESION DE FOLLETOS Y OBRAS**

Sobres impresos á precios de los de en blanco, circulares, papel membretado y Memorandum.

**VISITAD ESTA CASA**

**ANTES QUE NINGUNA OTRA**

**Prontitud y economía en todos los artículos**

**FUMADORES**

El mejor papel para fumar que se conoce es el

**CERO**

**PROBADO Y OS CONVENCEREIS**